
どうなる？市庁舎建替えと新総合体育館 

長久手市役所本庁舎は昭和４２年に建設され、建物の老朽化と

人口増加に伴う事務スペースの著しい丌足から、新庁舎への建替

えが決まっています。平成２７年度には基本構想、平成２８年度には

基本計画が作られ、現在の庁舎の北側に新庁舎を建設する案が

出されましたが、それらは「市街化調整区域に新たに庁舎は建て

られない」という法改正を見落として作られており、実際は建てら

れないものでした。再検討され、新たな計画が提示されました。新

庁舎と新総合体育館を現在の庁舎の北側に一体的に整備し、一

部の地区を市街化区域へ編入することも予定されています。 

《さとうゆみ６月議会一般質問から》 

Ｑさとう 「長久手市スポーツ施設等整備計画」に市役所新庁舎

の整備は５２億円、総合体育館の整備は６３億円(用地

取得費は含まない)との試算が明記された。何年後に

実現できるか。 

：市長公室長 基金積立による財源確保の見通しが得られた段

階で判断するため、時期は定まっていない。 

Ｑさとう 「２５ｍ×８レーンの屋内プールの設置を検討します」と

あるが、新総合体育館に屋内プールを設置する案が

出てきた理由は何か。 

：市長公室長 大きな集客を見込め収益を得やすくなることと

市内小中学校のプールの統合が可能となること

から、プールを設置した場合と設置しない場合を

記載した。 

 

～さとうゆみの考え～ 

新庁舎、新総合体育館は、事業費をそれぞれ４割～５割貯めて

から整備を開始するとの市の方針ですが、これまで準備した基金

（貯金）は９億５〃０００万円です。令和５年度までは公園西駅周辺の

土地区画整理事業などで歳出増加が見込まれており、令和６年度

からしか基金への積み立てはできないということで、いつ建てら

れるか丌明瞭です。  

生産年齢人口はあと３年ほどでピークを迎え、税収の伸びが鈍

化していきますし、現庁舎は防災拠点としても丌十分であるため、

優先順位を高くして着実に進める必要があると考えます。 

この通信の発行に一部政務活動費を使用しています(政務活動費は年１２万円) 

香流苑(し尿処理施設)の跡地利用は？ 

香流苑は、昭和５０年に上川原に造られ、

長久手市と尾張旭市がお金を出し合い運

営してきました。公共下水道の普及と令和

４年度から長久手市のし尿の処理を日進市

の浄化センターに委託することから、香流

苑は使わない施設となります。 

《さとうゆみ６月議会一般質問から》 

Ｑさとう 香流苑の敷地約１万５〃０００㎡の跡地利用の方法として、

「長久手市と尾張旭市が共同で利用する」「香流苑の

場所は長久手市内にあるので清算して長久手市が所

有者となる」「第三者に売却する」などの選択肢があ

るが、市の考えはどのようか。 

：くらし文化部長 長久手市と尾張旭市の副市長をトップとする

「尾張旭市長久手市衛生組合解散検討会」で

協議する。 

Ｑさとう 所有権の割合はどのようか。 

：くらし文化部次長 長久手市が約３割、尾張旭市が約７割。 

 

～さとうゆみの考え～ 

 香流苑のある場所は準工業地域となっており、仮に第三者に売

却した場合、工場から遊戯施設、店舗、住宅まで建てることが可能

です。所有権は約７割が尾張旭市ですが、土地は長久手市にあり、

何が建つかによって影響を受けるのは長久手市なので、将来のビ

ジョンを明確に描いて協議を進めるよう求めました。 

 

北小校区に児童館＆共生ステーションがオープン！ 

 旧長湫北保育園跡地に北の児童館と共生ステーシ

ョンの複合型施設がオープンし、見学しました。共生

ステーションには、会議室、キッチン、フリースペー

ス、授乳室、相談室などがあります。児童館には、小

学生の放課後児童クラブも入ります。   

現在は、新型コロナウイルスにより利用人数が制限

されていますが、将来に渡り多くの市民に活用される

場となることを願います。 

さとうゆみブログ毎日更新中 

２０２０年７月発行 ＮＯ.４２  

さとうゆみ議会報告会 

９月５日(土)１４時～１６時 

長久手交流プラザ１階中会議室１ 

 

新型コロナウイルス感染症は、私たちの日常の形を変えてしまいました。この間、議会は３月、６月

定例会に加えて３回の臨時議会を開催し、新型コロナウイルス感染症対策関連の議案を審議・可決しま

した。また、「長久手市議会新型コロナウイルス感染症対策会議」を立ち上げ、議会としてコロナ禍の市

民生活に向き合ってきました。ご意見・ご要望がありましたら、お寄せいただけたらと思います。 

２０２０年７月発行 ＮＯ.４２  



リニモ駅での売上金の盗難事件について 

リニモはなみずき通駅の券売機とＩＣカードチャージ機から売上

金１７９万円が盗まれた事件が平成３１年２月に発生していたとの報

道が最近ありました。券売機などが壊された形跡はなく、売上金

は裏側の部屋に入らないと取り出せない構造になっており、部屋

には複数箇所に鍵がかかっていたということです。 

《さとうゆみ６月議会一般質問から》 

Ｑさとう 発生状況と再発防止策をどのように捉えているか。 

：市長公室長 新聞に掲載されたもの以外は承知していない。 

Ｑさとう 平成２２年には元社員が８〃９１０万円を横領した事件が

あったが、返済はなされたか。 

：市長公室長 決算の貸借対照表から３〃１２９万円が未返済のよ 

うである。 

 

～さとうゆみの考え～  

リニモを運営する愛知高速交通㈱は、長久手市も出資している

第三セクター会社であり、取締役には副市長が就いています。長

久手市は、これまで愛知高速交通㈱に利息を含めて６２億円出し

ました。経営難の状況を税金で支えてきたので、市民の理解を得

られるよう、再発防止を徹底すべきだと考えます。 

 

上郷保育園の定員１３０人→２３２人へ 

上郷保育園は、東小学校隣の農村環境改善センターの敷地内 

に移転新築する工事が進められており、１０月１日開園予定です。 

住所変更と定員を拡大する条例改正案を可決しました。令和３年 

度からは平日１９時まで、土曜日１８時までに拡大されます。 

・住所 前熊志水１４８番地→前熊前山１７３番地２ 

・定員 １３０人→２３２人 

（０歳児０人→１８人、１歳児１６人→２８人、２歳児２４人→３６人、 

３歳児３０人→５０人、４歳児３０人→５０人、５歳児３０人→５０人） 

柱６本を再利用し古戦場公園に古民家!? 

「古戦場公園再整備基本計画」で、市内 

に現存する江戸時代後期の古民家を古戦

場公園の西側ゾーンに移設し、歴史民俗

体験施設とする市の方針です。令和２年

度から始まるはずだった古戦場公園再整

備工事は、財政に余裕がないということで令和５年度以降未定

に先送りとなりました。しかし、古民家だけは令和５年度より先に

移設するそうです。 

この古民家は、構造から江戸時代後期の建物ということです

が、明治期に瀬戸の品野村から移築されています。令和元年度に

行った調査で、再利用可能な部材は柱６本だけと判明しました。

それ以外は新品の部材で、今と同じ間取りを再現するそうです。 

長久手古戦場の頃と江戸時代後期は年代が異なるので、わざ

わざ柱６本だけを再利用して再現すべきでしょうか。 

小中学生に１人１台のパソコンを整備 

今議会の一般会計補正予算で、小中学

生に 1人 1台のパソコンを整備する費用が

計上されました。当初の国の計画（ＧＩＧ：ス

クール構想）では、令和２年度から５年間か

けて全学年に整備する予定でしたが、新型コロナウイルスにより

休校になったこともあり、令和２年度だけで全学年に整備する方

針に変わりました。長久手市での導入費は２億８〃０００万円で、導

入費の３分の２は国から補助金が出ます。 

現在、各学校で高速無線Ｌ：Ｎのネットワーク整備工事が行われ

ており、パソコンは今年の年末から年明け頃の納品だそうです。 

一般会計補正予算で他に実施されること 

高齢者安全運転支援装置（ペダル踏み間違い急発進等抑制装置）

設置の助成金、宅配ボックス設置の助成金、中央図書館にＩＣシス

テム導入、小中学生に熱中症対策で１人１本×１２日分の飲料水、学

校図書室に本の減菌器購入、非接触型体温計４６５個購入、低所

得ひとり親世帯等臨時給付金、市内の医療機関（医科）へ支援金 

 

工事請負契約の締結の議案３件を可決 

リニモテラス公益施設整備工事 
「大学連携」「観光交流」「多文化共生」

「子育て支援」の４つのテーマを主軸にした

施設がリニモ古戦場駅前に新築されます。 

 

・請負契約金額 税込１億６〃１７０万円 

・請負契約者 株式会社服部工務店 

・建物 木造平家建 延べ床面積３８３㎡ 

 

南中学校の校舎増築工事  
生徒数の増加に伴い教室が不足するため、校舎増築と既存校

舎の改修工事が行われます。生徒数は、令和５年度がピーク。 

 

・請負契約金額 税込１億３〃０７３万５〃０００円 

・請負契約者 株式会社稲吉建設 

・建物 増築校舎は木造地上２階建 延べ床面積４９５㎡ 

 

あぐりん村の増築工事  
売り場面積の拡大。国の交付金が約９〃０００万円充当されます。 

 

・請負契約金額 税込２億２０万円 

・請負契約者 株式会社宇佐美組名古屋支店 

・建物 木造平家建 延べ床面積５３１㎡ 

 

☆さとうゆみプロフィール☆ 

１９７８年名古屋市名東区生まれ 

２０００年南山大学文学部卒業、損害保険会社に勤務 

２０１１年市民活動を経て３３才で長久手町議会議員に初当選 

２０１５年２期目当選、２０１９年３期目当選(現在総務くらし建設委員長) 

家族：夫、息子(高校３年生)、娘(小学６年生)  

 

さとうゆみは行政の行う事業が市民生活に有益か常に確認します！ 
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